
 
CONSELHO   MUNICIPAL   DOS   DIREITOS   DA CRIANÇA       E   DO 

ADOLESCENTE   DE VÁRZEA PAULISTA -   SP 

 

Aos  quatorze  dias do mês de setembro de dois mil e vinte dois, com 

início às nove horas e trinta e nove minuto, realizou-se a reunião 

ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente, utilizando o serviço remoto gratuito de reunião on-line pela 

plataforma do google meet: Pauta: “Aprovação da ata da reunião 

anterior,  Comunicação da Festa das Orquideas e Apresentação do 

Fluxo de Atendimento contra a violência a criança e adolescente”.; 

Presentes os conselheiros e conselheiras Alais Cordeiro, Giovanni 

Miguel da Silva, Luana Priscila Martins,  Marli Ferreira da Silva,  

Hosana Prestes Felício,  Rodrigo do Carmo Mariano,  Ronaldo Vicente 

Garcia, Angela Aparecida dos Santos e como convidados tivemos a 

participação da gestora Giany Povoa, Vanessa Cassiano, João 

Cremaschi, Solange Maria de Almeida e Elaine Vasconcelos 

conselheiras tutelares.; A presidente Angela agradeceu a presença de 

todos passando a palavra aos conselheiros para os informes.; O 

conselheiro Rodrigo agradeceu e informou será inaugurada na cidade 

de Jarinú uma instalação da guardinha e também estão abertas as 

inscrições pelo site para o recrutamento “guardinha.com.br”.; O 

conselheiro Ronaldo aproveitou também para informar sobre o nos dia 

vinte a vinte e quatro será realizado o XIX Festival Expressão Brasil, 

vou enviar o folder para divulgação posso adiantar que a primeira 

apresentação será dia vinte as dezenove horas na APAE, estão todos 

convidados a participar e nos prestigiar.; A presidente Angela 

perguntou aos conselheiros se receberam a ata que foi enviada por e-

mail e se havia alguma consideração a ser feita, como nenhum 

conselheiro se manifestou deu-se por aprovada a ata da reunião 

anterior.; A presidente Angela na sequência a pauta disse sobre a Festa 

das Orquídeas, que após um período de pandemia está sendo retomada 

as atividades e este ano será realizada no clube de campo da cica nos 

dias sete, oito e nove de outubro com muita orquídea é claro e diversão 

para toda a família prestigiar o evento, depois enviaremos o folder do 

evento no grupo para lembra-los da festa das orquídeas.; A presidente 

Angela dando continuidade a pauta vamos para a apresentação do 

fluxograma de atendimento a situações de violência contra crianças e 



 
adolescentes que será apresentado pela nossa gestora Giany.; A gestora 

Giany por sua vez agradeceu a todos os conselheiros presente e iniciou 

a apresentação: -“em meados do mês de fevereiro e março foi criado o 

comitê, via decreto para todas as unidades gestoras juntamente com o 

CMDCA e o Conselho Tutelar no ano de dois mil e vinte e um inicia-se 

o mapeamento que o serviço dispunha, demorou a ser finalizado devido 

a estar tudo fechado pelo enfrentamento da covid-19. O comité se reúne 

uma vez por mês, no fluxograma no primeiro momento estamos 

determinando que toda a nossa rede será porta aberta (cras, creas, 

educação, esporte, saúde) a escuta protegida para acionar e proteger a 

vitima e em até setenta e duas horas encaminhar a vitima ao hospital 

universitário regional de Jundiaí, para a profilaxia das ists e hiv a 

comunicação ao conselho tutelar é obrigatória em até vinte e quatro 

horas para as devidas providências (orientar os pais/responsáveis sobre 

a sequência de providências a serem tomadas por eles. Em caso de 

recusa o próprio CT leva a vitima ao H.U. e o próprio CT registrara o 

boletim de ocorrência citando a negligencia dos responsáveis. Aplicar 

medida de proteção do ECA.) o CT terá até 30 dias para finalizar o 

relatório e enviar ao ministério público e     Todos os encaminhamento, 

copias dos documentos, registro do prontuário e acolhimento da vítima 

deverá ser enviados diretamente ao CREAS.”; A conselheira Alais 

falou: -“a criação do fluxo está se estruturando e vem aprimorando toda 

a rede com o trabalho desenvolvido a mais de um ano, unindo todas as 

equipes e fortalecendo toda a rede. Quero também fazer outro 

apontamentos para o fluxograma quanto a obrigatoriedade do 

preenchimento do sinan quem normalmente preenche a ficha 

obrigatória no sistema é a saúde e a vigilância, fica a minha sugestão de 

ser preenchida a ficha do sinan onde ocorrer a revelação e seguir o 

fluxograma do atendimento vez que o fluxo da UPA é totalmente 

diferente do fluxo do H.U., essas são as minhas considerações.”; O 

conselheiro Rodrigo relatou a todos que: -“em Jarinu tivemos uma 

criança que passou por um caso de abuso e confiou em nos aqui da 

guardinha e relatou o fato, chamamos a mãe pois a criança sempre está 

a chorar, na verdade é um fato totalmente novo que foge do nosso 

cotidiano, qual a forma correta de proceder nesse caso.”; A gestora 

Giany prontamente respondeu: -“o ideal é que se pergunte o menos 

possível deixe a criança no caso se sentir bem a vontade em querer falar 



 
o que ocorreu com ela, não se deve querer saber o que ocorreu, 

julgando-a ou mesmo perguntando, pressionando a falar com detalhes. 

O que a criança ou adolescente precisa na verdade é se sentir acolhido, 

protegido, seguro. Podemos sim acionar o CMDCA e o CT para que 

tomem as medidas necessárias e protetivas.”; A gestora Giany solicitou 

a presidente Angela que seja realizado alguns ajustes no fluxograma, 

dessa forma vamos deixar para a próxima reunião a aprovação do 

fluxograma.; A presidente Angela agradeceu a todos pela presença e 

deu-se por encerrada a reunião as dez horas e trinta e cinco minutos e 

se achada de acordo, por mim, Wagma Leite, que lavrei a presente ata, 

e pela Presidente do Conselho que esteve presente os demais 

conselheiros nesta reunião xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

 

 

 

 

 


